
关心职 工 为 己任　争 当 主人建 新功

李放精 神 在秦川 厂 开花结 果
本报讯　最近 ，秦川机械厂工

会在全厂职工 中掀起了学李放事迹
的热潮 ，进一步促进了干部关心爱
护职工 ，职工争做工厂主人的积极
性。

共产党员李放是长春市第一汽
车制造厂可造车间的工人 ，车间工
会兼职生活委 员 。他在 自 己短暂的
一生 中 ，十几年如一 日 ，在最繁重 ，
最艰苦的 岗位上 ，默默地奉献 自 己
的青春年华 ，忘我地为职工排忧解
难。今年 6月 ，全总发 出 了 向 李放
学习 的通知后 ，秦川厂在全厂职工
中开展了 “学 习 李放月 ”活动 。首
先，他们举办了工会干部学 习 班 ，
并把学 习 李放同搞好本职工作 、加
强工会干部队伍建设 、深入建家活
动等结合起来 ，以李放为榜样 ，找
差距 、订措施 ，彻底改进工作作风 。
与此同时 ，该厂还印发了1200份学
习材料 ，利用周一政治学 习 时间 ，

在全厂职工 中进行宣讲、讨论 。广大
职工在李放事迹的感召下 ，积极开展
了让 “李放精神在岗位闪光”活动 ，
竞相热情参与企业管理 ，为工厂振兴
出主意 、想办法 。

随着学李放活动的深入开展 ，近
来，该厂工会干部为职工排忧解难做
好事的工作 出现了新局面 。一分厂工
会针对近期职工 因修路造成交通不便
进城买菜难的问题 ，派专人每天利用
上班 前 时 间 采 购 蔬 菜送 往 职 工 生 活
区。51车间一位老工人家属的农转非
问题久拖未能解决 ，给他造成沉重的
负担 。该车间 工会主席刘永生多次跑
腿周旋 ，使问题有 了着落 。车间老工
人张宏臣病重 ，他又蹬着三轮车把病
人送往 医院 ，背着他楼上 、楼下拍片 、
透视 ，还经常利用 工余时间去医院护
理。职工们称赞说：“工会干部学李
放落实到了行动上。”

（ 冯靳　振玉）⑰

在必行
——关于房改的报道之一

住
房，在国
外是和钢
铁、交通 、
汽车并驾
齐驱的四

大国民经济支柱产业 。在我 国 ，
长期以来 ，住房却是一个填不
满的窟窿 。这个窟窿每年吞掉
数百亿的人民币 ，却从来没有
产出过 。

“ 国家包 ，实物分配 ，低
租金 ，福利制”是现行住房制
度的三种主要表现形式 。这三
种形式是在解放
初期 ，我国 的经
济环境还处于十
分困难的情况下
产生的 。现在情
况已经发生了很
大的变化 ，随着城镇人 口 的不
断增加 ，城镇住房由“国家包 ”
已经包不下来了。从建 国起到

“ 六五 ”末 ，国家共为城镇居
民建房投资了1760亿元 ，建成
住宅13亿多平方米。其中 “六
五”期间 ，年平均投资为200
亿元 ，到 了 “七 五”，国 家
的投资加大到年平均300亿元 。
可住房紧张的状况仍没能得到
根本性缓解 。各种 困 难户 、无
房户和危房户仍有1054万户 。
占到 现 有 城 镇 总 户 数 的
26.4%。而现行的 “低租金 、
高补贴”，又使得住房盖得越

多，补贴就越多 。按现行租金与
成本租金的差额计算 ，住一套两
居室的单元住宅 ，每年要享受到
370.5元 的 暗贴 ，由 此而形成 的
恶性循环也必将使住房这个窟窿
越来越大 。

目前 ，我省的人均住房面积
还略低于全国 的平均水平 。建国
以来 ，全省用于住房建设的投资
共67.32亿元 ，竣 工面积5221万
平方米 。其 中十一届三 中全会以
后的10年间 ，全省住房建设的投
资为 前30年 的 两倍 多 ，建 成住
房2445万 平 方米 。城 镇 居 住 水

平，由 1978年的人均3.4平方米 ，
提高 到现在 的6平方米 ，城镇居
民的居住条件有所改善 。但由 于
全省城镇人 口 5年 增 长 了 120万
人，目 前还有18.8万户住房困难
户，其 中 有2万 多 户 是人均居住
面积不 足2平方米 的特 困 户 。洋
县有位老教师 ，一家5口人在1间
1 5平米的平房里住了30多年 。他
说：“一辈子住这样的房 ，死了
也不瞑 目。”为分房 ，都64岁 了
还不退休 。地处西安东郊 ，拥有
万名职工的东方机械厂，60年代
参加 工 作 的 职 工 还 有没分 上房
的。黄 河机器 厂 现有住房 的 职

工中 有1/3是 三 类 户 ，即 困 难
户、拥挤户 、不便户 。企业虽然
每年 建房150套左右 ，但每年新
增的职工就有200多 。这就是我
省目 前的住房状况 。一方面是国
家用于住房建设的资金数额越来
越大 ，难以为继 ；另一方面是群
众解决住房的要求 日 益迫切 ，矛
盾不断加剧 。

为此 ，国家提 出必须改革现
行的住房制度 ，一批先行试点的
城市和企 、事业单位的房改实践 ，
已使一些地区和单位住房难的状
况明显改善 。如国家陕西彩色显

象管总厂 ，广大
职工踊跃参加房
改，两 年 中 集
资1000多万 ，同
企业拿出 的资金
加在一起 ，建房

1300多套 ，相 当 于过 去厂 里8年
包建住房的总量 ，职工提前几年 ，
十几年改善了居住条件 。汉中市
水泥厂的一位职工在 自 建公助的
新房门 口 贴了一副对联 ，上写“天
天思夜夜想建大厦今 日 实现 ；厂
领导 工 亲 友 齐 协 助 感 谢 万
千。”

一些吃够了多年无住房 ，住
房难的苦的职工对现行的住房制
度反映强烈 ，他们说：“现行住
房制度到了非改不可的时候了 ，
晚改不如早改 ，慢改不如快改 ，
不改就没有出路。”

本报记者　曲 亚沙⑭
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本报 讯 　今 年 上 半 年 以
来，我省市场物价总水平基本
平稳 ，略呈上升趋势 ，与去年 同
期相比上涨3.3%，市场商品丰
富，居民消费正常 ，人心稳定 。

今年上半年 ，我省为从根
本上保障市场价格的稳定 ，在
治理整顿 中 ，采取了一系列调
控措施 ，抑制需求 ，引 导消费 ，
缓解了供求矛盾 。上半年 ，虽
然粮油涨价 ，但食品类价格上
涨仅为4.2%。其次 ，我省工
业品生产逐步发展 ，产量稳步
增加 ，使工业消费品也做到了
优质优价 。另一方面 ，我省住
房改革取得一定进展 ，吸引 了
一部分消费基金 ，为稳定市场
物价起了 “分流”作用 。
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本报 讯　西北林机厂 生 产 的 曾 经
在大 兴安岭火 灾 中 颇显神威 的 风力灭
火机 ，如今又增添清除垃圾 、烟窗除尘 、
煤窑通风等 多种功能 ，使原来滞销的产
品迅速走俏市场 ，呈现产销两旺的新景
象。截至7月 底 ，全厂 已完成产值1380
万元 ，比去年 同期增长49%。

受市场疲软、资金短缺和“三角债 ”
的困扰 ，该厂一度曾陷入极度困难境地 。
厂长卢松龄顶着种种压力 ，将科技攻关
做为企业走出 困境的 出路。年初以来 ，
他一方面组织技术力量开发 自 行车助行
器等新产品 ，一方面更新改造风力灭火
机、油锯 、喷雾器等老产品 ，开拓新的
市场领地。目 前 ，该厂生产的风力灭火
机已 从林业 单 一扑火 的小 圈 子 里跳 出
来有了更为广泛的用途 ：山西、辽宁 、
山东等地用户用它进行烟窗吸尘 、煤窑
通风 ；铁道部
门用它清扫铁
道积雪 ；大型
飞机场用于清
扫垃圾等 。产
品的更新吸引

来新的用户 ，目 前风力
灭火机出现了供不应求
的局面 ，许多用户排队
购买 ，有的已经预先交
来货款预定9月 以 后 的
产品 。销售促进生产 ，
在热浪袭人的六、七两
个月 ，全厂完成产值600
多万元 ，出现了这些年
来少 有 的 产 销 两 旺 景
象。　（银德健）⑯

中 无 家 不 养 花
本报讯　去汉 中有这样的感觉 ，汉 中是个

大公园 ，居民家家都是小花园 。
一年 四季 ，汉 中 如春 。一年 四季 ，汉 中都

有花 看 。冬 有 寒梅 ，春 有 樱 花 、迎 春 ，夏 有 栀
子，秋有桂花 。

汉中 的 企业大都是花 园 式工厂 ，单位大都
是花 园 式 庭 院 ，每 个 企 业 、单 位 均 有 花 工 花
圃。汉中 花工人才荟萃 ，浩浩荡荡 。

汉中 人养花有很多讲究 ，室 内 、凉台 、阴面 、
阳面 、院子 、门 前各有不 同 。汉 中 人有穷 、富 、一
般之分 ，但恋花却 同 等 的痴 。富人买高级盆 ，养
名贵花 ，如五宝珠 、五色芙蓉 ，室 内 并配有价值
昂贵的假 山 盆景 。一般人家则养的蛮实 ，栽在 门
前、院子 ，一栽一 大片 。没钱买花盆 ，就用 破水
桶、烂脸盆 、漏茶缸代替 ，养 的 多 为易 活便宜 的

花，其间最多 的要数栀子了 。
汉中 人养花舍得花功夫 ，有些人为学养花

自费去苏杭 。有些人做盆景 ，把所有 的节假 日
都耗在深 山 里 。地区卫校附属 医 院的 罗 中原 ，
家有两 间水泥平顶房 ，又有60平方米的院子 ，
房上房下 ，屋 内屋外 ，养花百十种上千盆 ，为
了浇花 ，掏钱在院子打了井 ，安了水泵 。这些
人养花不为钱 ，只为消 闲 ，象这等 养花规模的
汉中市区有10多家 ，以卖花为专职的有30多家 。

（ 翟 龙　田 学 良 ）

西北航 空 公 司 飞 机维修厂 3级
信息 站大胆革 新 ，最近研制 开发 出
微机适航管 理软件 系统 ，解决 了 全
国民航适航信 息 在各信 息 网 内 自 动
传递 的 大 问 题 ，为 及时 掌 握 飞 行动
态和 飞 机 故 障 情 况 提 供 了 可 靠 依
据。　王粤东　摄

农抗 120救 活 了 蒲 城 生物 厂
本报 讯　亏 损 了

1 0多 年 的 蒲 城 生 物 农
药厂 ，自 从1988年 引进
中国 农 科 院 研 制 的 农

抗120后 ，不仅 当 年扭亏 ，
而且两年多来 ，累 计新增
产值420万元 ，新增利税
104万元 。

蒲城生物农药厂
1972年建厂 ，投产后

年年亏损 ，累计亏损31.5
万元 ，企业 连 续4年 关 门
停产 ，职工放长假 。

该厂对市场进行一番
认真调研之后 ，决定上
农用 抗菌素 120。“农
抗”120属 生物农药 ，
不仅防治粮食、瓜果 、
蔬菜真菌病害 ，而且对
人畜无害 ，无残毒 ，不
污染环境 。产品投入市
场后 ，深受农民欢迎 ，
畅销于全国23个省市 自
治区 。县植保站对农抗
120的使用 效果进行测
定，小麦 喷施农抗120
后，平 均 千 粒 重 增 加
10.6%。西瓜喷施农抗
120后 ，每 亩增产千余
斤。

（ 清 泉　苏德 明）⑬

嘉陵 厂 开 展 拥军 服 务 活 动 月 活 动


